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衆議院安全保障委員会ニュース 

平成 25.12.6 第 185回国会第３号 

 

12月 6日（金）、第３回の委員会が開かれました。 

 

１ 請願審査に関する件 

・本委員会に付託された請願（１種２件）は、その採否の決定を保留しました。 

 

２ 江渡委員長から、陳情書３件及び意見書 12件が本委員会に参考送付された旨の報告がありました。 

 

３ 閉会中審査に関する件 

・国の安全保障に関する件について、閉会中審査の申出を行うことに協議決定しました。 

・委員派遣承認申請に関する件について、委員長に一任することに協議決定しました。 

・参考人の出頭要求について、委員長に一任することに協議決定しました。 

 

４ 国の安全保障に関する件 

・岸田外務大臣、小野寺防衛大臣、岸外務副大臣、武田防衛副大臣及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

中 山 泰 秀君（自民） 

・中国による「東シナ海防空識別区」の設定（11 月 23 日

発表）後に行われた安倍内閣総理大臣とバイデン米大統

領の会談（12 月３日）の概要と成果について、外務省

に伺いたい。 

・12 月４日に初会合が開催された国家安全保障会議にお

いては、どのような議論が行われたのか、小野寺防衛大

臣に伺いたい。 

・自衛隊機が外国軍機にロックオンされた場合、当該自衛

隊機はどのような対応ができるのか、また、現行法に不

備はないのか、防衛省に伺いたい。 

 

小 池 政 就君（みんな） 

・東シナ海のガス田に関しては、2008 年に日中間で共同

開発に合意しているにもかかわらず、中国は単独で開

発・生産を続けていることに関し、中国側にその中止を

強く求める必要があると考えるが、外務省の見解を伺い

たい。 

・潜没したまま我が国領海を航行する潜水艦に対する自衛

隊が取り得る対応には、限界があると考えるが、防衛省

の見解を伺いたい。 

・中国が設定した防空識別区内であっても、我が国の防空

識別圏を飛行する中国軍機に対しては、従前どおりスク

ランブル等の対応を取るべきと考えるが、小野寺防衛大

臣の見解を伺いたい。 

 

遠 山 清 彦君（公明） 

・中国による「東シナ海防空識別区」設定を踏まえ、我が

国と中国との間で危機管理メカニズムやホットラインを

早急に構築する必要性があると考えるが、小野寺防衛大

臣の見解を伺いたい。 

・防衛省が導入を予定している新たな潜水艦救難艦の特徴

及び活用方針に関して、小野寺防衛大臣に伺いたい。 

・本年 11月 29日の自衛隊による在外邦人等輸送の実施に

関する閣議決定について、マスコミの一部で、自衛隊の

携行武器の範囲を拡大するものであるかのごとく報じら

れていることに対する防衛省の見解を伺いたい。 

 

中 丸   啓君（維新） 

・中国が「東シナ海防空識別区」を設定した「根本原因」

に関して、小野寺防衛大臣はどうのように認識している

のか。 

・現在防衛省が開発中の機動戦闘車の有効性に関し、小野

寺防衛大臣はどう考えるのか。また、島嶼防衛において

機動戦闘車の使用が想定されるのはどのような場面か、

防衛省の見解を伺いたい。 

・水陸両用車の導入にあたって、ＡＡＶ７以外の機種の参

考品購入又は調査する予定はあるのか、防衛省の見解を

伺いたい。 

 

赤 嶺 政 賢君（共産） 
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本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 

・中国による「東シナ海防空識別区」の設定に対し、我が

国は軍事的緊張を高める行動をせず、冷静に中国との対

話に徹するべきであると考えるが、岸田外務大臣の認識

を伺いたい。 

・中国は、防空識別区において、同国が義務付けた手続に

従わない航空機に対する「防御的緊急措置」を取ると公

表しているが、公海上空における当該措置の具体的内容

について中国からの説明はあったのか、外務省に伺いた

い。 

・「松前・バーンズ協定」における取決の内容及び同協定

が現在も有効か否かについて、防衛省に伺いたい。 

 

玉 城 デニー君（生活） 

・我が国が 2010 年に与那国島を縦断していた防空識別圏

の境界を変更した際、何か問題は発生したのか、小野寺

防衛大臣に伺いたい。 

・中国による「東シナ海防空識別区」の設定への対応につ

いて、今後米国とどのような協力を行っていくつもりな

のか、外務省及び小野寺防衛大臣に伺いたい。 

・沖縄全県を対象にした世論調査において、８割近い沖縄

県民が普天間飛行場の県内移設に反対していることに加

え、米国においても特に米国外の基地に関する予算が削

減されていることを踏まえた小野寺防衛大臣の同飛行場

移設問題に関する認識を伺いたい。 

 

照 屋 寛 徳君（社民） 

・沖縄市の米軍基地返還跡地にあるサッカー場からダイオ

キシン等の有害物質で汚染されている可能性が高いドラ

ム缶が累次発見されていることに対して、小野寺防衛大

臣は沖縄防衛局にドラム缶の早期の撤去及び処分を実施

するよう指示すべきであると考えるが、同防衛大臣の認

識を伺いたい。 

・陸上自衛隊小平学校心理戦防護課程の毎年の入校者数、

カリキュラム及び卒業後の配属先等について防衛省に伺

いたい。 

・陸上幕僚監部運用支援・情報部別班の存在は文民統制の

在り方を根本から揺るがしかねず、その存在の有無につ

いて第三者調査機関を設置して調査を行う必要があると

考えるが、小野寺防衛大臣の見解を伺いたい。 

 

渡 辺   周君（民主） 

・程永華駐日中国大使が、中国の設定した「東シナ海防空

識別区」において民間航空機の航行の自由は保障されて

いると発言したことについて、中国国防部がその認識を

共有していなければ不測の事態が起こりかねないと考え

るが、外務省は中国側に認識の共有について確認してい

るのか伺いたい。 

・中国側から我が国の防空識別圏に北方領土や竹島が含ま

れていないことを指摘された場合の対応をあらかじめ検

討しておくべきと考えるが、防衛省の見解を伺いたい。 

・中国の設定した「東シナ海防空識別区」において、中国

軍の戦闘機が民間航空機に対してスクランブルをかけた

ことを防衛省・自衛隊が把握できた場合に、民間航空機

に対してその情報を即座に提供できる仕組みはあるのか、

防衛省に伺いたい。 

 


